

Fecha: 15-01-2026  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: A cinco meses de su inauguración: vecinos se quejan por abundante basura en Playa El Morro

Pág. : 6  
 Cm2: 746,1

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:

8.100  
 24.300  
 No Definida

Cecilia Bastías Jerez  
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

A cinco meses de inaugurada la nueva playa solanera de El Morro de Talcahuano surgen las primeras quejas por parte de la ciudadanía.

Estas están relacionadas al estado de este espacio público. Acusan falta de mantenimiento tras una obra que tuvo un costo de \$2 mil 850 millones y donde se intervino una extensión de 350 metros.

La presencia de vidrios y algas, e incluso el cadáver de un lobo de mar ha dado paso a los reclamos vecinales.

#### Voces ciudadanas

El 8 de agosto de 2025 fue inaugurada por la Dirección de Obras Portuarias del Ministerio de Obras Públicas (MOP) la construcción del Borde Costero de Playa El Morro.

El lugar conecta con el paseo costero Fragata María Isabel, unificando el sector de La Tortuga con la concurrida caleta que se ubica atrás del estadio del mismo nombre.

Una usuaria habitual de la playa y vecina de Talcahuano, Caroll Ruiz, comentó que considera una muy buena atracción y panorama esta nueva costanera, pero lamentablemente se nota descuido en el lugar. "No hay mantención de juegos, no hay limpieza de la arena. Supongo que ahora donde viene un campeonato de fútbol playa, van a arreglar eso. Y la luminaria está mala", dijo.

Hasta el momento, Ruiz describe este lugar como tranquilo, familiar, con mucho espacio para los niños, para pasear perros. "Pero falta mantener la playa, está llena de basura, por algas también. Había un lobo marino muerto hace una semana atrás que es peligroso", señaló.

"Se puede encontrar vidrio roto, lo que también pasa a ser peligroso para los niños y adultos que caminan, como es normal en una playa, descalzos", afirmó Caroll Ruiz y precisó que igualmente es posible observar que el público no ha tenido la cultura de mantener la limpieza.

“Es lamentable ver todos los fines de semana, cuando hay más afluencia de público, cómo queda el borde costero (...) hay baños con buen aseo, hay un estacionamiento amplio. Creo que es un buen sector para ir a distraerse, pero las deficiencias podrían ser mejoradas por la municipalidad”, estableció la visitante.

Otro vecino de la comuna, quien también visita habitualmente este sector, Ignacio Olivares, comentó que vive cerca de la playa y lleva a sus mascotas a pasear. “El tema de la



FOTO: IGNACIO VÁSQUEZ

ENTREGADO POR EL MOP

# A cinco meses de su inauguración: vecinos se quejan por abundante basura en Playa El Morro

**El lugar que está destinado a ser la primera playa solanera de Talcahuano es la opción de varios visitantes, pero lamentan la falta de limpieza. Aseguran que es responsabilidad tanto de los transeúntes como de la Municipalidad.**

basura se ha vuelto un problema, encontramos botellas, latas. Hace poco había un lobo marino muerto en medio de la playa”, contó.

La presencia de botellas de vidrio, también lo visualiza como un peligro. “No queda más que decirle a la gente que si va, se lleve su propia basura o que la municipalidad también se ponga las pilas y pongan tachos de basura, de vidrio o de lata”,

#### Unión Comunal

Consultados al respecto, desde la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Talcahuano a través del presidente, Manuel Coloma, señalaron que no han recibido reclamos por el hecho puntual de la presencia de basura y el lobo marino en descomposición.

“Pero desde que la playa fue entregada al uso, hemos recibido comentarios que están relacionados como la falta de más basureros y la limpieza de la arena de la playa. También de algunas incivilidades de personas que visitan este lugar”, contó Coloma.

Dentro de las conductas indeseadas, el presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, detalló que se ha enterado de consumo de alcohol, presencia de comercio ambulante y vehículos en zonas prohibidas tanto en la playa como en el sector de la Caleta El Morro.

Sobre el actuar de la Municipalidad,

Coloma indicó que “más que ser una falla, a nuestro entender lo que ocurre es parte del aprendizaje de administrar un nuevo espacio público que ha sido muy bien recibido por la comunidad, pero que requiere de mantenimiento diario de parte del municipio”.

De acuerdo al conocimiento del área de Manuel Coloma, es necesario un aseo y retiro de basura diario. “Porque la alta y baja de marea dejan siempre material sobre ella: plásticos, redes, basura, fauna marina muerta”, especificó.

“Igualmente que las personas que la visitan tengan una conducta acorde y cívica, que no boten basura en cualquier lado, no se consuma alcohol en la playa, no se ingrese con vehículos a ella, no destruyan el mobiliario, que el comercio de food trucks y otros no se instale en cualquier lado”, expuso Coloma.

Desde la perspectiva de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Talcahuano el objetivo debería ser avanzar, desde la autoridad, hacia un sistema que permita un mantenimiento diario del sector incluyendo la costanera, desde la plaza María Isabel hasta las lagunas Recamo y Recadamo. “Que permitan que la comunidad las pueda disfrutar todo el año. Pero, eso también exige a la comunidad, el cuidado junto con el compromiso de mantener la limpieza y el orden en espacios naturales que se deterioran rápidamente por la acción humana irresponsable”, apuntó.

#### Proyecto

Ubicada detrás del estadio histórico del mismo nombre el sector de la Playa El Morro, es una estructura pensada para actividades como deporte y recreativa, su ejecución fue posible gracias al financiamiento del Ministerio de Obras Públicas.

Dentro de las obras realizadas está el levantamiento de 350 metros lineales de muros de contención, 5 mil metros cuadrados de pavimentos peatonales y 1.200 metros cuadrados de áreas verdes.

La recuperación de este espacio venía como anhelo de la comunidad en Talcahuano desde el terremoto y tsunami del 27 de febrero de 2010 en que fue totalmente destruido, además de familias que perdieron sus hogares en las cercanías.

Diario Concepción consultó sobre esta situación a la Municipalidad de Talcahuano y a la Seremi de Obras Públicas, pero al cierre de este artículo no se obtuvo respuesta.

#### OPINIONES

X @MediosUdeC  
 contacto@diarioconcepcion.cl

